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CULTIVE O DOM DA VIDA! - Kelli Aparecida da Silva Pontes, psicóloga e pós-graduada em saúde mental, atua como psicóloga clínica e 
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Na próxima sexta (16), a partir 
das 9h, a Tereos realiza sele-
ção para vagas de emprego 
em parceria com a Prefeitura 
e Ganha Tempo de Colina. Os 
interessados devem compare-
cer à avenida Angelo Martins 
Tristão, 125, Centro de Colina 
(em frente à estação – Mu-
seu), levando seu currículo 
e documento pessoal (RG), 
além da CNH (no caso das 
vagas para motorista e trato-
rista).
Motorista: CNH D ou E. De-
sejável experiência em trans-
porte de cana, bate e volta, 
transporte de carga líquida, 
transporte de composto, bas-
culante ou transporte de pas-
sageiros (com CETCP).
Tratorista: CNH B ou D. De-
sejável experiência em pre-
paro de solo, plantio, vinhaça, 
herbicida, colhedora ou trans-
bordo.
Operador de Motonivelado-
ra: CNH B ou D. Desejável 
experiência anterior com mo-
toniveladora (patrol).
Mecânico Automotivo: De-
sejável experiência anterior 
como mecânico de tratores, 
colhedoras, caminhões ou 
implementos agrícolas. Dese-
jável ensino médio completo e 
CNH  categoria D.
Eletricista Automotivo: De-
sejável conhecimento e expe-
riência em elétrica automotiva 
de tratores, caminhões, colhe-
doras. Desejável ensino mé-
dio completo.
Soldador Automotivo: Dese-
jável conhecimentos e expe-
riência em solda MIG e Ele-
trodo. Ensino médio completo. 
Desejável CNH AB.

Tereos realiza 
seleção para vagas 
em parceria com a 
prefeitura e Ganha 
Tempo de Colina

Estado apresenta Planejamento 
Ferroviário para prefeitos da região

O encontro aconteceu na Câmara Municipal de Barretos, com 
a presença da prefeita de Barretos, Paula Lemos; do presidente da 
Câmara, Paulo Correa; do Coordenador do Grupo de Ferrovias 
do Estado, Dr. Luiz Alberto Fioravante, vereadores, empresários, 
prefeitos e secretários municipais de cidades da região. Paula Le-
mos destacou que a concessionária Rumo deve iniciar o diagnós-
tico da malha férrea já no início do próximo ano. “A Rumo tem 
esse compromisso. No ano de 2023 teremos a oportunidade de 
concluirmos, junto ao Estado, os estudos para que a Rumo possa 
iniciar a execução destes trilhos em 2024. A retomada da ferrovia, 
no sentido de escoar a produção, é muito importante pra Barretos 
e nós, que somos do agro, temos certeza que isso vai alavancar 
nossa cidade”, afirmou Paula Lemos.

Barretenses têm até o dia 31 de 
outubro para solicitar isenção 

ou desconto no IPTU 2023

A prefeitura de Barretos 
recebe até o próximo dia 31 de 
outubro os pedidos de isenção 
ou desconto para o Imposto 
Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) do ano de 2023.

Podem solicitar desconto 
de 100% (isenção), pessoas 
pertencentes a diversos gru-
pos, dentre eles, aposentados, 
população em vulnerabilida-
de social e econômica, ce-

gos, hansenianos, portadores 
de moléstias incuráveis e de 
deficiências físicas, psíquicas 
ou neurológicas, que os im-
possibilitem para o trabalho, 
que possuam um único imó-
vel e nele residam.

As solicitações e demais 
informações devem ser obti-
das no Poupatempo, localiza-
do no prédio anexo ao North 
Shopping Barretos. Página 7

Revitalização do Racibe Rezek e quadra de 
Beach Tênis serão entregues neste sábado

A prefeita Paula Lemos 
entrega neste sábado, dia 17 
de setembro, às 9 da manhã, 
a obra de reforma e melhorias 
do Centro de Esporte, Lazer 
e Cultura “Dona Racibe Re-
zek”, que ganhará também, 
uma quadra de Beach Tênis.

A cerimônia de reinau-
guração contará com home-
nagem à patrona e atrações 
culturais. Haverá apresenta-
ção das crianças do CEMEI 
Ana Carvalho, das escolas 
municipais Matilde Gitay de 
Mello e Professor Giuseppe 

Transporte Coletivo Municipal abre 
cadastro geral para Bilhete Eletrônico

Começou na sexta-feira, 
9 de setembro, o cadastro da 
população em geral para o bi-
lhete eletrônico do Transporte 
Coletivo Municipal. Idosos e 
pessoas com deficiência, be-
neficiados com a gratuidade 
do transporte, serão convo-
cados posteriormente. Em-
presas e estudantes podem se 
cadastrar até o dia 24.

O cadastramento acontece 
no Terminal de Integração, na 
rua 32, entre as avenidas 23 e 
25, de segunda a sexta-feira, 
das 8 às 12 horas e das 13h às 
17h, e aos sábados, das 9 às 12 
horas. A primeira via do cartão 
tem um custo de R$ 5,00.

O cidadão interessa-
do em adquirir o bilhete 
eletrônico deve dirigir-se 
pessoalmente ao Terminal, 

portando RG, CPF e com-
provante de residência, até 
o dia 30 de setembro.

ESTUDANTES 
E EMPRESAS

Os estudantes devem apre-
sentar uma declaração de ma-
trícula recente, CPF, RG e com-
provante de residência. Para as 
empresas, o cadastro do esta-
belecimento e dos funcionários 
deve ser realizado pela internet, 
através de um link. Após esta 
etapa o funcionário também 
deve dirigir-se pessoalmente ao 
terminal para finalizar o cadas-
tro e retirar o cartão.

A data de início da co-
brança das passagens com 
o bilhete eletrônico será di-
vulgada futuramente. Mais 
informações pelos telefones 
3322-3323 e 99625-5173.

Sessão Solene celebrou os 100 anos 
de nascimento de Jorge Andrade

A Câmara realizou na noite da últi-
ma quarta-feira (14), sessão solene em 
comemoração aos “100 anos” de nas-
cimento do dramaturgo, autor de tele-
novelas, jornalista e escritor barretense, 
Aluízio Jorge Andrade Franco - “Jorge 
Andrade”. A homenagem foi proposta 
pelo presidente da Casa, vereador Paulo 
Correa (PL) e marca a abertura oficial da 
exposição “Jorge Andrade - 100 anos”,  
no espaço cultural “Dr. Matinas Suzuki”, 
no interior do prédio da Câmara. O even-

to foi conduzido pelo vice-presidente da casa, vereador Lupa (PRTB) e pela presidente da ALAB (Academia 
de Letras e Artes de Barretos), a historiadora Elisete Greve Tedesco. O membro da ABC (Academia Bar-
retense de Cultura), José Antônio Merenda; o chefe de gabinete da Secretaria Municipal de Cultura, Igor 
Pereira dos Santos; e a ex-vereadora e membro da ALAB, Marlene Fachin, também fizeram parte da mesa 
de autoridades. Durante a solenidade, foi apresentado trecho do primeiro capítulo da novela “Os Ossos do 
Barão” (1973), escrita por Jorge Andrade, exibida no horário nobre da Rede Globo, onde aparece fazendo 
referência às fazendas de Barretos no início do século XX. As atrizes Cláudia Ávila e Karina Soares interpre-
taram trecho da peça de teatro “Vereda da Salvação”, de autoria de Jorge Andrade. A cantora e compositora 
Rosicris Bittencourt apresentou a música “Orgulho da nossa cidade”, de autoria própria, acompanhada do 
arranjador Luiz Antônio Rodrigues, o Luizinho. A letra narra a trajetória de Jorge Andrade, do nascimento à 
morte. A cantora Joice Rocha, acompanhada do percussionista Luizinho (violão), Diego, Eduardo e Ronaldo,  
interpretou a música “Filho de Barretos”, composta por Elvira Ramos. José Antônio Merenda presenteou a 
Câmara Municipal e a ALAB com um exemplar da 7ª Coletânea de Contos “Prêmio Jorge Andrade”, livro que 
é resultado do tradicional concurso de contos da ABC. O filho de Jorge Andrade, Gonçalo de Almeida Fran-
co, gravou um vídeo agradecendo à homenagem ao pai. O primo do homenageado, Jorge Wilson Franco 
Nogueira, servidor da Câmara Municipal, também foi lembrado na solenidade.

Carnimeo apresentações de 
viola e o Hip Hop, além de 
uma feira de doação de ani-
mais, de oficina de pintura 
facial, espaços de pintura e 
contação de história/Origami.

Na foto, a secretária mu-

nicipal de Governo e Ges-
tão Estratégica, Graça Le-
mos, em reunião com os 
coordenadores das equipes 
que irão atuar no evento de 
reinauguração para alinha-
mentos finais.
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Opinião
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tem alcance de 12 mil leitores.
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Lair Moura
Ativista na área da Saúde há 

50 anos. Advogada com especia-
lização em direito sanitário, ad-
ministradora de empresas, com 

foco em administração hospitalar. 
Fundadora da Federação das 

APAEs do Estado de São Paulo, 
com 50 anos de luta em defesa 

da Educação Especializada.

Igor Sorente é jornalista e escreve semanalmente para a coluna.

DIPLOMA DE MÉRITO
Vitor Mateus Ferreira 

Santiago e Ana Carolina Al-
cântara Castilho receberão 
o  Diploma de Ordem do 
Mérito Cultural “Luiz Carlos 
Arutin”. Os nomes foram in-
dicados pelo secretário mu-
nicipal Rogério Teodósio 
e aprovados pela Câmara 
Municipal.

PELO BEM
Paulo Correa esteve esta 

semana em São Paulo com 
o deputado estadual André 
do Prado (PL) para tratar das 
obras de reforma de 4 CEMEIS.

VEICULAÇÃO DE 
CONTEÚDO

Na chamada pública 
convocada pela Câmara 
Municipal de Barretos para 
exibição de conteúdos em 
sua TV própria, dois órgãos 

PAINEL 
já manifestaram interesse: o 
Instituto de Previdência do 
Município e o SAAE.

VOTE NELE E AMÉM
Pegou mal o pedido de 

um padre para votos a um 
candidato a presidente num 
grande Santuário em Barre-
tos. Abertamente o pedido 
bastante carismático do sa-
cerdote não foi mínimo.

DIA DA DEMOCRACIA
15 setembro, Dia Inter-

nacional da Democracia: 
qual vereador ou vereadora 
você considera democrático 
na sua cidade?

GOVERNO DE SP
Tarcísio de Freitas (REP), 

candidato do Jair Bolsonaro 
(PL), se diz pronto para receber 
- num segundo turno - o apoio 
de quem votar contra o PT.

Cultive o dom da vida!
Kelli Aparecida da Silva Pontes, psicóloga e pós-graduada em saúde mental, atua como 

psicóloga clínica e organizacional na Fundação João Paulo II. Neste texto, ela apresenta 
sua visão de mundo e de vida, com destaque para as celebrações do Setembro Amarelo e a 

importância de valorização da vida em todos os dias de nossas vidas. Segue.
No Brasil, desde 2015, a 

campanha Setembro Ama-
relo visa despertar e cons-
cientizar a população sobre o 
suicídio, assim como evitar o 
seu acontecimento.

O objetivo da campanha é 
reduzir o número de milhares de 
mortes por suicídio registradas 
anualmente no Brasil e no mundo.

Essa triste realidade, de 
acordo com Associação Brasi-
leira de Psiquiatria (ABP), está 
relacionada, de maneira não ex-
clusiva, a transtornos mentais.

As ações adotadas visam, 
durante o mês de setembro, 
mais que alertar para a plurali-
dade de situações relacionadas 
ao suicídio. Elas impelem ver 
o homem como um ser biop-
sicossocial, o que corrobora a 
importância de que esse tema 
seja abordado nas mais diver-

sas áreas da vida, inclusive no 
ambiente de trabalho.

A “toxicidade” no local de 
trabalho não está primaria-
mente relacionada à decisão 
e à execução do suicídio, mas 
pode estar interligada. Um am-
biente tóxico incita opressões 
por desempenho quantitativo, 
competitividade adoecida, me-
tas inatingíveis, exclusão, iso-
lamento, estresse, frustração, 
desmotivação, improdutivida-
de. Em cenários como esse, o 
trabalhador fica vulnerável à 
síndrome de burnout e a alte-
rações psicológicas causadas 
por assédio moral ou bullying.

A síndrome de burnout, resul-
tante de estresse crônico de tra-
balho em excesso, recentemente 
considerada doença ocupacional, 
indica um distúrbio emocional 
com sintomas de esgotamento 

excessivo, dor de cabeça fre-
quente, e dificuldade de con-
centração. Além de sentimentos 
negativos como: insegurança, 
desesperança, incompetência e 
alterações repentinas de humor.

Neste emaranhado de sin-
tomas, muitos não buscam 
ajuda, por falta de conheci-
mento ou medo do que as pes-
soas irão pensar.

Outro fator que merece 
atenção é o bullying ou assé-
dio moral no ambiente de tra-
balho. São comportamentos 
extremamente nocivos que 
podem estar relacionados a 
distúrbios de personalidade ou 
caráter. São repetitivos, com a 
finalidade de depreciar o in-
divíduo, a partir de humilha-
ções, agressões, intimidações, 
ameaças, provocações, fofo-
cas, rumores, privações, ex-

clusões, isolamentos, excesso 
de críticas infundadas e piadas.

O compromisso por manter 
um ambiente saudável envolve 
uma tríade: a empresa, ao pro-
pagar uma cultura que prioriza 
o bem-estar de todos; gestores 
que preconizam persistente-
mente o respeito humano; e co-
laboradores que, quando rom-
pem a barreira da insegurança/
medo, se posicionam, buscam 
ajuda, falam do sofrimento.

Independentemente da po-
sição que se ocupa no organo-
grama, é importante que todos 
se sintam respeitados e acolhi-
dos em suas diferenças e limi-
tações. E, para que isso ocorra 
é fundamental as organizações 
promoverem um espaço de es-
cuta, seguido de atitudes con-
cretas e sensatas, como investir 
em ferramentas para divulgar 
informações sobre bem-estar 
mental, fortalecer uma rede de 
apoio com profissionais espe-
cializados, entre outras ações.

O compromisso social de 
tratar esse assunto deve ser as-
sumido para todos os meses do 
ano,  afinal o mês de setembro 
termina, mas os desafios con-
tra o suicídio permanecem.

Este tema precisa estar 
enraizado no dia a dia, como 
agente de transformação de 
vidas. Cultive o dom de viver!

Pessoas com autismo lutam por igualdade 
de oportunidades e direitos na sociedade
O transtorno de espectro 

autista (TEA) ou autismo vem 
aumentando a cada ano no 
mundo. Apesar de estimativas 
apontarem que o Brasil possui 
aproximadamente dois milhões 
de pessoas convivendo com 
esse distúrbio, o diagnóstico 
ainda é feito de forma tardia por 
profissionais da saúde e educa-
ção, que, em muitos casos, não 
conseguem identificá-los.

Apesar de ser algo irre-
versível e que acompanhará 
a pessoa a vida toda, quanto 
mais precoce for o diagnóstico 
e início do tratamento, maiores 
são as chances dos sintomas 
serem mínimos, proporcionan-
do desenvolvimento e aprendi-
zado adequado durante todas 
as etapas da vida, em especial 
na infância e adolescência.

Para isso, faz-se necessá-
ria a importância de assegurar 
direitos a essas famílias, não 
apenas na parte da identifi-
cação e diagnóstico do autis-
mo, mas também na parte do 
acompanhamento e infraes-
trutura educacional, preparan-
do-o de forma adequada para 
uma vida mais perto da nor-
malidade, sem qualquer tipo 
de limitação ou restrição.

Nesse sentido, a Lei nº 
12.764/2012 é benéfica para 
garantir o ingresso dessas crian-
ças no ano letivo, cabendo à es-
cola ter condições igualitárias 
que propiciem o desenvolvi-
mento adequado a essa popula-
ção. Porém, a falta de fiscaliza-
ção gera casos em que o aluno 
é impedido de prosseguir esses 
estudos pelas instituições esco-
lares, prejudicando seu avanço 
no que tange o convívio e ativi-
dades sociais cotidianas.

O processo de inclusão de 
forma igualitária no âmbito 
escolar prevê um período de 

adaptação, mas, antes disso, 
o mais importante é iniciar a 
preparação dentro de casa, ao 
lado da família, que orientará 
sobre eventuais limitações de-
correntes do autismo dentro da 
sala de aula. Soma-se o fato de 
colegas de classe e professo-
res saberem pouco como lidar 
com esse tipo de educação.

Por isso, a educação inclu-
siva necessita de professores 
capacitados para lidarem com 
esse tipo de situação, com o 
ambiente e materiais de estudos 
adaptados para facilitar e auxi-
liar a integração com os outros 
alunos, diminuindo a exclusão 
e discriminação oriundas da de-
sinformação de muitos.

O diálogo familiar com o 
aluno autista e corpo docente 
ajudarão na promoção escolar 
para o incentivo a inclusão, 
que ainda é uma difícil reali-
dade nas escolas brasileiras, 
seja pela falta de profissionais 
com experiência nesse tipo de 
situação, que acabam isolan-
do o estudante, seja pela falta 
de recursos e infraestrutura da 
instituição de ensino.

Portanto, o planejamento e 
trabalho pedagógico consistem 
em instruir, adaptar e criar méto-
dos para a inclusão deste aluno 
no novo ambiente, que convive-
rá com pessoas de diferentes ca-
racterísticas, personalidades etc.

Pessoas autistas têm difi-
culdade de lidar com qualquer 
tipo de mudança ou cenário 
novo que passam, em especial 
nos primeiros anos de vida e 
aprendizado, por isso é fun-
damental políticas sociais e 
acolhimento familiar para li-
darem da melhor forma possí-
vel com situações como essa.

Através do diálogo entre 
os envolvidos será possível 
analisar as melhores ações e 

resultados obtidos, sejam eles 
positivos ou negativos, para 
auxiliar os próximos passos a 
serem adotados que não pre-
judiquem o autista.

O Estado tem que investir 
e capacitar cada vez mais os 
educadores para saberem lidar 
com os mais variados tipos de 
limitações com os recursos 
disponibilizados pela escola 
aos seus alunos para melhor 
êxito no objetivo de inclusão.

Nesse sentido, a APRAESPI 
desenvolve um trabalho funda-
mental na questão da inclusão 
de indivíduos com transtorno 
de espectro autista (TEA), para 
que eles possam desenvolver 
suas habilidades dentro de suas 
limitações. A entidade tem uma 
estrutura escolar eficiente, com 
preparo profissional especiali-
zado de todos os envolvidos no 
processo educativo.

O afastamento, impedi-
mento ou exclusão do autis-
ta em um ambiente normal 
como a escola, não só impe-
dirá os seus potenciais desen-
volvimentos, mas também irá 
colaborar para eventuais agra-
vamentos de sintomas.

Cada vez mais, em uma 
sociedade evoluída, se faz ne-
cessário a inclusão dos mais 
variados tipos de deficiên-
cias, para que todos saibamos 
conviver e compreender a 
diferença existente em cada 
um de nós para lutarmos pela 
igualdade de oportunidades e 
direitos de cada indivíduo.
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“O ser humano é cego aos próprios defeitos. Jamais um vilão proclamou-se vilão. Nem o idiota se diz idiota.” (Nelson Rodrigues)

O click, aos pés do Cristo Redentor, no Rio de Janeiro, 
foi uma promessa feita por Gabriel Ramos. Os últimos 

meses não foram fáceis para o Engenheiro Civil, mas sem 
perder a fé em Deus, e seguindo rigorosamente o 

tratamento, ele venceu a batalha contra o câncer. Seja 
bem-vindo nessa nova fase de sua vida, guerreiro!

Na terça-feira (13), foi dia de Makaule Silva brindar mais um 
aniversário. Na data, o Barbeiro, recebeu o carinho especial 

de seu pai Sidnei, de sua mãe Marilda, de seu irmão Yuri, e os 
cumprimentos de seus amigos e familiares. Felicidades!

A maquiadora e lash designer, Cristina Soares, celebrou seus 
30 anos ontem, quinta-feira (15). Ela comemorou a data es-

pecial, recebendo abraços e inúmeros cumprimentos de seus 
amigos e familiares, mas os beijos e o carinho ficaram por 

conta do namorido Enrique Rodriguez. Felicidades Cris!

Shay Alvim também esteve no Rock in Rio 2022, 
curtindo com os amigos Roger, Caio e Renan, os shows 
de Dua Lipa, Rita Ora e Ludmilla. A modelo, que possui 

os títulos de Miss Gay Universe e São Paulo, é barretense, e 
é Enfermeira na Capital Paulista. Sucesso Shay!

O barretense, Guilherme Machado Bonfim, de apenas 11 anos, 
está se preparando para o Campeonato Mundial de Artes 

Marciais “Fenix”, evento online, realizado por Portugal, que 
acontece nos dias 12 e 13 de novembro de 2022. Ele, está sen-
do preparado pelo Mestre Elam, da Academia Fenix Kung Fu. 
O esportista recebe as boas-vindas do país, irmão da Equipe 

Hiam Brasil, presente no campeonato mundial. Sucesso!

O mês de setembro comecou com viagem para Wesley Oli-
veira e Vanessa Silva, que partiram rumo ao Rio de Janeiro. O 

motivo, não era apenas só viajar, mas também curtir o primei-
ro final de semana do Rock in Rio. Dentre todas as atrações, a 
mais esperada pelo casal, foi o show do Iron Maiden. Sucesso!



POLÍTICA

A informação com precisão e credibilidadeBARRETOS, 16 de setembro de 20224 A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

A CPI do Recinto, que in-
vestiga possíveis irregulari-
dades na aplicação da verba 
de mais de R$ 8 milhões para 
reforma do Recinto Paulo de 
Lima Correa e implantação 
de um Centro de Excelência 
em Hipismo no local, decidiu 
prorrogar os trabalhos de in-
vestigação por mais 60 dias.

Na reunião da última 
quarta-feira (14), estava pre-
visto o depoimento do ex-
-prefeito Guilherme Ávila 

(2013-2020), mas ele enca-
minhou ofício à CPI  soli-
citando o reagendamento da 
oitiva devido a “compromis-
sos profissionais assumidos 
anteriormente”.

Os vereadores Angelo Te-
gami (PV), Raphael Silvé-
rio (PSDB) e Nestor Leonel 
(UNIÃO) decidiram remarcar 
o depoimento para a próxima 
quarta-feira (21), às 14 horas.

SOLICITAÇÕES DE 
DOCUMENTOS

A CPI ainda aguarda o en-
vio, por parte da prefeitura, 
das notas fiscais e dos docu-
mentos que comprovem as 
medições realizadas por enge-
nheiros da Caixa Econômica 
Federal sobre as obras de re-
forma do recinto.

Os vereadores também es-
peram que a Caixa Econômi-
ca Federal envie a relação de 
nomes dos engenheiros que 
liberaram as medições das 
áreas reformadas do recinto.

PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

A PALHAÇADA NA CÂMARA
O vereador Chafei Amsei (MDB) criticou seus colegas de Câmara 

Municipal. Segundo ele, nas sessões do legislativo perde-se tempo pre-
cioso para esclarecer notícias falsas, e, com a repetição de projetos sabida-
mente inconstitucionais, que tem fins politiqueiros. “Quando dizem que 
aqui na Câmara, se cobrir, vira circo, somos todos palhaços”, completou.

A ORIGEM DO SOFRIMENTO POPULAR
Para o vereador Raphael Oliveira (PP), candidato a deputado 

federal, toda população está sofrendo muito com a Câmara Muni-
cipal de Barretos. O edil tem contestado pareceres do departamen-
to jurídico da referida casa de leis.

OPOSIÇÃO GRITA, BERRA E FICA BRAVA
De acordo com o vereador Paçoca (SD) a oposição na Câmara, 

berra, fica brava, grita, esbraveja, fala tudo o que quer. Porém, a si-
tuação continua imaginando o que a população quer. Garantiu ain-
da que não há perseguição aos opositores da atual administração.

AS BARBARIDADES NO LEGISLATIVO
Tem hora que a gente vê aqui cada barbaridade, que é brinca-

deira, comentou o vereador Nestor Leonel (UB) na sessão de se-
gunda-feira (12) da Câmara Municipal.

SEM MEDO DE CACHORRO LOUCO
O vereador Carlão do Basquete (PSD) garantiu que não se as-

susta fácil nas reuniões da Câmara. “Não tenho medo de cachorro 
louco. Estou vacinado”, sustentou.

CONTRA A GESTÃO HENRIQUE PRATA
O vereador Ângelo Tegami (PV) manifestou-se totalmente con-

trário a gestão de Henrique Prata na saúde barretense que, em sua 
opinião, só tende a piorar.

PERTO DO FIM, GRAÇAS A DEUS
A eleição está acabando, pelo amor de Deus! – exclamou o pre-

sidente do legislativo barretense, Paulo Correa (PL). Ele procura 
contornar polêmicas nas sessões da Câmara Municipal. Também 
espera que se Deus quiser, a taxa do lixo será derrubada.

TUCANO PEDE INFORMAÇÕES DA ABAVIN
Informações sobre a construção da nova sede da ABAVIN (As-

sociação Vida Nova) e sobre a compra de veículo e instalação de 
placas de energia solar na entidade, foram requeridas pelo vereador 
Rodrigo Malaman (PSDB).

SEM UNIFORME ESCOLAR
Vereador Raphael Silvério (PSDB) deseja saber por que a pre-

feitura não entregou os uniformes escolares em 2022 para os alu-
nos da rede municipal. Ele também pediu a construção de um par-
que infantil no bairro Nova Barretos II.

TRATAMENTO PSIQUIÁTRICO É QUESTIONADO
Oito questões foram endereçadas à prefeitura pelo vereador 

Eduardo do Mercado (REP) sobre convênio com hospitais psiquiá-
tricos para a internação de pacientes. Entre elas, quantas pessoas de 
Barretos estão em tratamento em outra cidade e quais são os muni-
cípios para onde foram encaminhados os pacientes.

PISCINA E QUADRAS DE AREIA
A reativação da piscina semiolímpica municipal “Comendador 

Olívio Gagliardi”, localizada na Região dos Lagos, e a implanta-
ção de quadras de areia para vôlei, beach tennis e futevôlei, foram 
solicitadas pelo vereador Ricardo Bodinho (PP).

A Estância Turística de 
Barretos sediou na última ter-
ça-feira, 13 de setembro, a re-
união de trabalho de retomada 
do modal ferroviário no Esta-
do de São Paulo.

O encontro aconteceu na 
Câmara Municipal, com a pre-
sença da prefeita Paula Lemos; 
do presidente da Câmara, Pau-
lo Correa; do coordenador do 
Grupo de Ferrovias do Estado, 
Dr. Luiz Alberto Fioravante; 
vereadores, empresários, pre-
feitos e secretários municipais 
de cidades da região.

Paula Lemos destacou que 
a concessionária Rumo deve 
iniciar o diagnóstico da malha 
férrea já no início do próximo 
ano. “A Rumo tem esse com-
promisso. No ano de 2023 te-
remos a oportunidade de con-
cluirmos, junto ao Estado, os 
estudos para que a Rumo pos-
sa iniciar a execução destes 
trilhos em 2024. A retomada 
da ferrovia, no sentido de es-
coar a produção, é muito im-
portante pra Barretos e nós, 
que somos do agro, temos 
certeza que isso vai alavancar 
nossa cidade”, afirmou.

Coordenador do Grupo de 
Ferrovias do Estado, Fioravan-

Estado apresenta Planejamento Ferroviário para prefeitos da região

A Câmara sediou na sema-
na passada a Audiência Públi-
ca organizada pela Prefeitura 
para iniciar os debates sobre 
alterações no Plano Diretor 
do Município.

O Plano Diretor é o con-
junto de normas que tratam do 
ordenamento da cidade. É o 
instrumento básico da política 
de desenvolvimento e expan-
são urbana. Nele estão conti-
das, por exemplo, a demarca-
ção do perímetro urbano, que 
possibilita a construção de 
novos loteamentos,  áreas de 
preservação de matas e ma-
nanciais, tamanho das vias 
públicas e de condomínios 
particulares, classificação de 
atividades comerciais, institu-
cionais e industriais, entre ou-
tras regras.

O objetivo dessa primei-
ra Audiência Pública foi ou-
vir as opiniões dos segmentos 
interessados para que o Poder 
Executivo (Prefeitura) pos-
sa elaborar o texto (minuta) 
com as alterações sugeridas e 
encaminhar o Projeto de Lei 
Complementar à Câmara.

Quando o Projeto de Lei 
Complementar chegar na Câ-
mara, uma nova Audiência 
Pública deverá ser realizada 
para ouvir novamente a opi-
nião da população. Por fim, 
o texto é levado ao Plenário 
para votação dos vereadores, 
que ainda poderão apresentar 

Câmara sedia Audiência Pública que abre 
discussões sobre alterações no Plano Diretor

emendas, caso necessário.
O QUE FOI PROPOSTO

Entre as propostas de mu-
danças no Plano Diretor apre-
sentadas pela prefeitura  e 
segmentos interessados estão:
- A ampliação do perímetro 
urbano do Município, visan-
do à inclusão de novas áreas 
e criação de núcleos urbanos 
descontínuos, que possibili-

tam a implantação de novos 
loteamentos na cidade; 
- Alterações nos zoneamentos 
urbanos (de zona de proteção 
ambiental para zona mista, 
por exemplo) possibilitando 
a construção de novos em-
preendimentos habitacionais;
- Revisão e reformulação do 
Estudo de Impacto de Vizi-
nhança (EIV) e aplicabilidade;

Ex-prefeito Guilherme Ávila pediu para prestar 
depoimento em nova data na CPI do Recinto

te explicou que em cada cidade 
onde as reuniões são realizadas 
se cria um grupo de trabalho, 
envolvendo municípios vizi-
nhos, câmara, prefeitura e se-
cretariado, para que as possibi-
lidades sejam discutidas. “Nas 
primeiras regiões onde houve 
este trabalho já temos ações 
concretas da retomada da fer-
rovia e sugestão de criação de 
novas vias férreas”, disse. Ele 
citou as cidades de Itapeva, 
Ourinhos, Presidente Prudente 
e Presidente Epitácio.

Dieb Taha, prefeito de Co-
lina, destacou as más condi-
ções da malha férrea regional. 
“Na nossa região, a ferrovia, 
além de ser abandonada, não 
tem os trilhos em toda a ma-
lha e não tem manutenção”, 
afirmou. Fioravante afirmou 
que a conservação da ferrovia 
é responsabilidade da conces-
sionária. Taha pediu o apoio e 
a fiscalização do Estado.

Prefeito de Barrinha, José 
Marcos, apontou o desen-
volvimento do município às 
margens da ferrovia e ani-
mação com os estudos de re-
tomada do modal. No entan-
to, ele afirmou que a estrada 
está abandonada. “A estrada 

passa dentro da cidade e virou 
um depósito de lixo. Agora eu 
fico mais animado, com certe-
za será um projeto que vai nos 
ajudar muito”, completou.

Outro prefeito animado 
com a retomada é Sílvio Mar-
tins, do município de Pradópo-
lis. Ele salientou a importância 
da ferrovia para o escoamen-
to da produção das indústrias, 
citando que a maior usina de 
açúcar e álcool do Brasil está 
localizada em sua cidade. 
“Esse assunto é extremamente 

importante, que leva desenvol-
vimento para o Estado inteiro e 
para o Brasil. A gente fica ani-
mado porque a ferrovia atrai o 
desenvolvimento”, afirmou.

Atualmente, tramita na As-
sembleia Legislativa Proje-
to de Lei que dispõe sobre o 
Subsistema Ferroviário de São 
Paulo (SFE/SP), com ações 
que permitirão uma maior or-
ganização do transporte fer-
roviário estadual de cargas e 
passageiros e o uso da infraes-
trutura ferroviária, através de 

outorgas das espécies autori-
zação, concessão, PPP ou até 
mesmo a administração de for-
ma direta pelo estado.

Também participaram da 
reunião: Marcos Lúcio Cor-
rea, diretor de Turismo de Be-
bedouro; Henrique Balbino, de 
Monte Azul Paulista; Alan Wil-
lian, secretário municipal de 
Administração de Colômbia, 
representando os prefeitos das 
respectivas cidades; Matheus 
Kfouri Marino, presidente do 

Conselho de Administração da 
Coopercitrus; e, de Barretos, 
os secretários municipais Car-
los Henrique Gonçalves Lú-
cio, de Planejamento e Desen-
volvimento; Adélia Bueno, de 
Desenvolvimento Econômico; 
Thyago Abraão, de Negócios 
Jurídicos; Roberto Arutim, de 
Indústria, Comércio e Emprego; 
e Fabíola Correia, de Relações 
Institucionais e Comunicação, 
além dos vereadores Carlão do 
Basquete e Nestor Leonel.

- Alterações na largura das 
ruas no interior de condomí-
nios residenciais particulares;
- Adequação das larguras das 
vias marginais; 
- Reclassificação e revisão de 
algumas atividades comer-
ciais ( Marcenarias e Serralhe-
rias, por exemplo, precisam 
ser incluídas como Indústrias; 
Inclusão de Pousadas e Torre 
de Telefonia Móvel, que hoje 
não constam como atividades 
comerciais no Plano Diretor);
- Reclassificação dos Usos 
Residenciais; 
- Revisão da aplicação da Ou-
torga Onerosa do Direito de 
Construir;
- A não inclusão, em alguns 
casos, de subsolos e piscinas 
nos cálculos de Taxas de Ocu-
pação e Coeficientes de Apro-
veitamento de novos projetos.

Todos os temas propostos 
serão detalhados em Projeto de 
Lei Complementar que deverá 
ser encaminhado à Câmara.
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ESPORTES
O tradicional Concurso de 

Bolsas do Colégio FEB foi 
lançado nesta semana e conta 
com descontos de até 100% 
para ingresso no 6º Ano do 
Ensino Fundamental II e 1º 
Colegial do Ensino Médio. 

A prova do Vestibuli-
nho/2023 acontece no dia 8 de 
outubro, às 9 horas, no campus 
do UNIFEB (Centro Universi-
tário da Fundação Educacional 
de Barretos). As inscrições de-
vem ser feitas pelo site www.
unifeb.edu.br/colegiofeb. As 
regras do Concurso de Bolsas 
podem ser conferidas pelo edi-
tal disponível no mesmo site. 

De acordo com a diretora 
do Colégio FEB, professora 
Lívia Macedo, a instituição 
possui anos de excelência em 
educação e está preparada para 
receber os alunos num ambien-
te acolhedor proporcionando 
as melhores práticas de ensino.

“Contamos com estrutura 
dinâmica e arrojada, com sa-
las de aulas modernas, labora-
tórios, biblioteca, ampla área 
verde e anfiteatro. Além disso, 
um dos principais diferenciais 
é o material de ensino do Sis-
tema Etapa, líder em aprova-
ções nas melhores universida-
des nacionais e do exterior e 
em conquista das mais impor-
tantes colocações em olimpía-
das culturais”, destacou. 

Os alunos do Colégio FEB 
têm à disposição mais de 65 mil 
livros de diversos assuntos, como 

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Cultura, apresenta o 
espetáculo teatral “Causos e 
boa música de aluminar”, no 
dia 21 de setembro, às 14h30, 
no anfiteatro do Centro Mu-
nicipal de Artes “Bezerra de 
Menezes” – CEMART.

A entrada é gratuita e aber-
ta ao público em geral. A peça 
circulará pelas instituições 
educacionais da cidade. Esco-
las interessadas em receber a 
apresentação devem agendar 
através do telefone (17) 3612-
2773, com Sueli Fernandes.

O espetáculo, com direção 
do professor de teatro, Vladimir 
Corrêa, reúne artes cênicas, mú-
sica e dança. A proposta apre-
senta curiosidades históricas, 
costumes, crendices e fenôme-
nos naturais que atingiram a ci-
dade nos anos 1920, sendo algu-
mas dessas histórias registradas 
em jornais e livros e contadas 
por antigos moradores. Os ato-
res vão recontar os causos “Pra-

Secretaria Municipal de Cultura apresenta 
“Causos e boa música de alumiar”

Colégio FEB 
lança Concurso 
de Bolsas com 

descontos de até 100% 
O Vestibulinho/2023 conta com vagas 

para o 6º Ano do Ensino Fundamental II 
e 1º Colegial do Ensino Médio

literatura acadêmica (exatas e 
humanas), literatura brasileira e 
estrangeira, com vasto material 
para o estudo de vestibulares e 
ENEM (Exame Nacional do En-
sino Médio). Outro diferencial é 
o acesso ao Fab Lab, único Es-
paço Maker da região, com selo 
global do Fab Lab, criado pelo 
MIT (Massachusetts Institute of 
Technology), com equipamentos 
que são capazes de tornar proje-
tos em realidade. 

Lívia ressalta que o Colégio 
FEB tem estrutura de faculdade 
e conta com laboratórios de quí-
mica, física e biologia em espa-
ço exclusivo para experiências, 
facilitando o acesso dos estu-
dantes ao conhecimento cien-
tífico construído ao longo da 
história. “Também contamos 
com o Google for Education, 
permitindo a utilização de todas 
as ferramentas educacionais do 
Google a fim de oferecer maior 
dinamismo na realização de 
projetos, aulas e materiais didá-
ticos”, enfatizou. 

APOIO AO ESPORTE 
O Colégio FEB também 

incentiva aos esportes e atual-
mente é patrocinador oficial do 
time feminino de basquete sub-
16 do Instituto APAB Barretos 
(Associação de Pais e Amigos 
do Basquete), que já participou 
de vários campeonatos brasilei-
ros, paulistas, mundiais, além 
de representar o Brasil em cam-
peonatos na França, Turquia, 
África, entre outros.

ga dos Padres” e “A passagem 
de Francisco Miotti por Barre-
tos, o “Santo Homem”.

A ideia consiste em uma 
ação colaborativa entre alunos 
e professores do CEMART e 
diferentes profissionais convi-
dados, e realiza a integração de 
diferentes linguagens artísticas e 
a inclusão social, com a partici-
pação de uma aluna cadeirante.

Para o secretário muni-
cipal de Cultura, Rogério 
Teodósio, a proposta busca 
integrar os diversos segmen-
tos necessários à produção 
de um espetáculo e fomentar 
a intersetorialização entre se-
cretarias. “Nossa ideia é dar 
condições de trabalho visando 
as expertises dos profissionais 
e a qualidade das produções. 
Também são proporcionadas 
à população oportunidades de 
ter contato com o resultado de 
dedicação e de qualidades téc-
nicas”, disse o secretário.

A pesquisadora Sueli Fer-
nandes explica que o roteiro 

foi elaborado para resgatar a 
tradição da oralidade na nos-
sa cultura. “A ideia foi agu-
çar a imaginação e despertar 
a curiosidade da plateia sobre 
aspectos do cotidiano em Bar-
retos no início do século XX. O 
causo é uma forma tradicional 
de narrar histórias, podendo 
ser carregada de exageros e de 
informações difíceis de serem 
comprovadas. Normalmente, 
são histórias contadas e recon-
tadas através dos tempos”, co-

mentou a pesquisadora.
“Causos e boa música de 

alumiar” conta com pesquisa e 
roteiro de Sueli Fernandes. O 
elenco é composto por alunos 
do Centro Municipal de Artes, 
contando com a participação es-
pecial da atriz convidada Cacilda 
de Souza e do bailarino Andrey 
de Oliveira Lima. A coreografia 
é do professor de ballet José Luiz 
Sihea; trilha sonora executada ao 
vivo pelos músicos Euvaldo La-
cerda e Lu Margean.

A prefeita de Barretos, Pau-
la Lemos, recepcionou o Se-
cretário de Esportes do Estado 
de São Paulo, Thiago Milhim, 
em visita ao campo de futebol 
“Milton Aparecido da Silva”, 
localizado na Região dos La-
gos, na última quarta-feira, 
14 de setembro. O campo foi 
inaugurado em agosto, duran-
te as comemorações pelos 168 
anos da cidade.

Paula Lemos agradeceu ao 
secretário pela parceria com o 
município. “Eu fiz questão de 
que a gente estivesse aqui para 
agradecer ao Thiago, que tem 
sido um grande parceiro de Bar-
retos. Estamos transformando a 
Região dos Lagos num espaço 
de esporte”, afirmou.

Milhim salientou que esta é 
uma importante conquista para 
Barretos e destacou a quali-
dade do campo sintético. “O 
gramado sintético que temos 
aqui em Barretos tem o mes-

Secretário de Esportes do Estado visita Barretos 
e compara qualidade do gramado sintético de 

campo barretense a do Allianz Parque

mo material e qualidade do Al-
lianz Parque, que é o Estádio 
do Palmeiras, em São Paulo. 
É qualidade para o munícipe”, 
disse. “É muito gratificante sa-
ber que este espaço certamente 
renderá muito orgulho para a 
cidade, tirando as crianças das 
ruas e trazendo aqui para o es-
porte, que é vida, que é quali-
dade, traz formação, caráter e 
disciplina”, completou.

O secretário municipal de 

Esportes e Lazer, Tony Vieira 
Carvalho, falou da relevância 
dos investimentos no esporte. 
“Quero falar da importância 
da sua visita, Tiago, à nossa 
cidade para conhecer mais 
uma obra realizada através 
de vocês e agradecer à Paula, 
nossa prefeita, que vem incen-
tivando o esporte barretense”, 
disse o secretário barretense.

Com investimento de 
R$1.820.790,66, entre con-

vênios com o Estado e con-
trapartida do município, o 
Campo de Futebol “Milton 
Aparecido da Silva” é dotado 
de grama sintética, alambrado 
e pista de caminhada.

NOVA ARENINHA
A prefeita Paula Lemos 

destacou ainda a construção 
de uma nova “Areninha”, no 
bairro Mais Parque. “Estamos 
levando equipamentos para 
outras áreas da cidade tam-
bém, como a nova Areninha 
que está sendo construída no 
Mais Parque. São vários pro-
jetos na área do esporte que 
nós estamos buscando realizar 
em parceria com o governo 
Estadual”, afirmou a prefeita.
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De acordo com um estudo 
feito pela McKinsey & Com-
pany, empresa internacional 
de consultoria empresarial, o 
Brasil é o maior consumidor 
do mundo de serviços e pro-
dutos ligados à beleza e bem-
-estar. Assim, cada vez mais 
profissionais da área buscam 
aprimorar seus conhecimen-
tos com as técnicas holísticas 
para melhora da qualidade de 
vida de seus clientes.

No Senac Barretos é pos-
sível encontrar uma variedade 
de cursos livres nesse conceito, 
como o Reiki, em que o aluno 
aprende utilizar técnicas tera-
pêuticas da cultura japonesa.

Em busca de aperfeiçoa-
mento profissional, a esteticis-
ta e especialista em tratamen-
tos alternativos, Sandra Mara 
Perez de Carvalho, 45 anos, 
aluna do Senac Barretos desde 
2019, já fez dez cursos volta-
dos ao bem-estar na unidade.

“Com certeza, o mercado é 
promissor e preciso estar pre-
parada para atender as minhas 

Durante a Festa do Peão de 
Barretos, as 16 micro e pequenas 
empresas de Barretos participan-
tes do estande do Sebrae-SP fa-
turaram R$ 41 mil ao comercia-
lizarem seus produtos na Feira 
Comercial. O evento foi realiza-
do de 18 a 28 de agosto.

“Um dos principais de-
safios da pequena empresa é 
vender, encontrar comprado-
res. E dar a oportunidade para 
os empreendedores de Barre-
tos mostrarem seus produtos 

em um evento de grande pro-
porção é uma ação de acesso 
a mercado extremamente im-
portante”, destacou o gerente 
regional do Sebrae-SP, Rafael 
Matos do Carmo.

As empresas fazem parte 
de dois projetos de capaci-
tação: “Mulheres quando se 
juntam” e “Consuma Barre-
tos”. Entre os produtos vendi-
dos estavam: palmito, cestas, 
café, chapéus, comida saudá-
vel, farofa, facas e canivetes, 

pães, doces, cosméticos, ge-
leias e biquinis.

Do projeto Mulheres que 
se juntam, estiveram presen-
tes: Dona Filó, Fatto in casa, 
Conexão Alimentos, Gelée, 
Home Kitchen e Magus. Já 
do Consuma Alimentos são: 
More Love, Cutelaria Fer-
reira, Café Faleiros, Summer 
Bali Beachwear, Chapéu Bar-
retos, Empório da Amizade, 
Croc Croc, Pimenta em Flor, 
Dona Terezinha e Alpinus.

O Sebrae-SP vai atingir a 
marca de 100% de cobertu-
ra na região de Barretos com 
a inauguração do posto de 
atendimento Sebrae Aqui em 
Ariranha nesta sexta-feira, 
dia 16. No total, 23 cidades 
contam com o atendimento 
voltado ao fomento do em-
preendedorismo. O Sebrae 
Aqui Ariranha é resultado de 
uma parceria com a prefeitura 
do município.

O próximo domingo (18) 
é o último dia para os moto-
fretistas de todo o Estado se 
inscreverem no Bolsa Em-
preendedor, programa do go-
verno de SP. São 12 mil va-
gas abertas exclusivas para 
os profissionais responsáveis 
pelo transporte de produtos 
e serviços. As oportunidades 
são promovidas pela Secreta-
ria de Desenvolvimento Eco-

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Cultura e do Programa 
Pontos MIS apresentou ses-
são única do filme “A viagem 
de Pedro”, de Laís Bodanzky, 
nesta quinta-feira, 15 de se-
tembro, no Centro de Esportes 
e Artes Unificados “Eunice 
Espíndola”, o CEU das Artes, 
localizado Rua São José, 803 
- Jardim Universitário.

O Programa Pontos MIS 
realiza em todo o estado 50 

sessões deste filme, que será 
debatido ao vivo (Youtube do 
MIS) no Bate-papo de Cine-
ma no dia 24 de setembro.

Para o secretário municipal 
de Cultura, Rogério Teodósio, 
a mostra é uma oportunidade 
de reconhecimento pelo de-
senvolvimento do programa 
na cidade. “O Ponto MIS tem 
obtido grande adesão da po-
pulação, que vem participando 
ativamente das exibições e ofi-
cinas. A inclusão de Barretos 
no circuito de estreia de A via-

gem de Pedro reconhece esse 
sucesso”, disse o secretário.

O filme propõe uma nova 
representação de D. Pedro I para 
o imaginário brasileiro. A bordo 
da nau inglesa Warspite, Dom 
Pedro I (Cauã Reymond), o pri-
meiro Imperador do Brasil, retor-
na à Europa. Durante a travessia, 
reflete sobre sua vida no Brasil 
desde a infância, quando chegou 
de Portugal com seus pais, em 
1808, até sua saída na calada da 
noite, fugindo de ser apedrejado 
pela população, em 1831.

MPEs faturaram R$ 41 mil no espaço 
do Sebrae-SP na Festa do Peão

Estância Turística de Barretos participa do lançamento oficial 
do filme “A viagem de Pedro” pelo Programa Pontos MIS

SP paga bolsa-auxílio de R$ 1 mil para 
qualificar motofretistas em todo o Estado

nômico, em parceria com o 
Detran SP.

Para receberem a bolsa-au-
xílio de R$1 mil do Bolsa Em-
preendedor, os interessados de-
vem participar de um curso de 
qualificação empreendedora 
do Sebrae e obter formalização 
como MEI (Microempreende-
dor Individual) ou outra natu-
reza jurídica. A bolsa é dispo-
nibilizada em duas parcelas de 
R$ 500, condicionadas a 80% 
de frequência nas aulas e a for-
malização do trabalho.

Pelo programa, o governo 
de SP apoia os todos os em-
preendedores informais em 
situação de vulnerabilidade 

na migração ao mercado for-
mal. No total, são 65 mil va-
gas abertas para todos os mo-
radores do Estado, maiores de 
18 anos, alfabetizados, com 
renda familiar mensal de até 
três salários-mínimos e atual-
mente desempregados ou en-
quadrados como MEI.

As inscrições podem ser 
feitas no site do Bolsa do 
Povo. Em caso de dúvidas, o 
cidadão pode entrar em con-
tato na Central de Atendimen-
to: 0800 7979 800 (segunda 
a sexta, das 8 às 18 horas, 
atendimento eletrônico 24h); 
(11) 98714-2645- WhatsApp 
(atendimento eletrônico 24h).

Cursos com conceito terapêutico 
são destaques no Senac Barretos

clientes. Com os efeitos da pan-
demia, senti a necessidade de me 
especializar ainda mais”, conta.

Proprietária de um espaço 
de estética e serviços de bele-
za na cidade, Sandra oferece 
três terapias complementares: 
Reiki, Reflexologia e Massa-
gem. Para ela, todos os cursos 
profissionalizantes que fez na 
unidade foram fundamentais 
para o seu sucesso profissio-
nal e pessoal hoje.

“Resolvi estudar no Se-
nac por ser uma instituição de 
peso e ter um jeito todo espe-
cial de ensinar; onde me sinto 
motivada, de tal maneira, a 
sempre persistir na busca dos 
conhecimentos”, enfatiza.

CONHECIMENTO 
PARA TODA A VIDA
O Senac trabalha com me-

todologias ativas, desenvol-
vendo autonomia e atitude 
empreendedora do aluno, com 
uma equipe especializada e 
laboratórios adaptados para a 
realidade de cada curso.

Segundo o docente de bem-

-estar da unidade, Joelso Tava-
res da Silva, a maioria das pes-
soas que chega até a unidade 
busca, além da inserção rápida 
no mercado de trabalho, uma 
satisfação pessoal. “Cada cur-
so contém critérios específicos 
e todos eles têm algo a ensinar 
para a vida. Além de aprender 
uma profissão, o aluno evolui 
como pessoa”, comenta. 

Entre os cursos mais pro-
curados da área de beleza e 
bem-estar, Joelso destaca os 
livres de Manicure, Depilador 
e Designer de Sobrancelha; o 
Técnico em Podologia e suas 
especialidades em geriatria 
e desportiva, e os cursos de 
terapias alternativas como o 
Técnico em Massoterapia, 
Reiki, Quick Massage, Intro-
dução aos Cristais Terapêu-
ticos, Práticas Meditativas e 
Aromaterapia. “Mesmo que a 
pessoa faça um curso do zero, 
ela aprende técnicas que a ca-
pacitam a atuar no mercado 
de trabalho”, completa. 

Hoje, por meio do Pro-
grama Senac de Gratuidade, 
a unidade oferece 21 bolsas 
de estudos integrais, entre 
os livres de Massagem com 
Óleos, Aromoterapia, Massa-
gem Indiana Abhyanga, Fun-
damentos de Ayurveda e Prá-
ticas de Qi Gong.

Para saber detalhes dos cur-
sos oferecidos e a disponibili-
dade dessas bolsas, basta aces-
sar o portal do Senac Barretos.

Sebrae-SP atinge 100% de 
cobertura na região de Barretos

Já o Escritório Regional 
do Sebrae-SP está localizado 
em Barretos, sendo respon-
sável pelo atendimento de 
toda região. E agora, com a 
inauguração do Sebrae Aqui 
Ariranha, todas as cidades 
vão contar com o posto para 
atender interessados em abrir 
o próprio negócio ou melho-
rar a gestão da empresa.

As cidades que contam 
com os espaços são: Altair, 
Ariranha, Barretos, Bebedou-
ro, Cajobi, Colina, Colômbia, 
Embaúba, Guaíra, Guaraci, 
Icém, Ipuã, Jaborandi, Monte 
Azul Paulista, Morro Agudo, 
Paraíso, Pirangi, Severínia, 
Taiaçu, Taiúva, Taquaral, Ter-
ra Roxa e Viradouro.

De acordo com o gerente 
regional do Sebrae-SP, Rafael 
Matos do Carmo, o Sebrae, 
com a ajuda dos parceiros, 

ganha capilaridade com as 
implantações dos postos de 
atendimento em cada cidade. 
“O Sebrae Aqui no município 
permite que o empreendedor 
tenha uma agenda mensal de 
atividades, proporcionando 
acesso aos serviços de forma 
ágil e rápida”, destaca.

“O Sebrae tem trabalha-
do intensamente para mudar 
realidades por meio do em-
preendedorismo. Com a ajuda 
de parceiros e um trabalho in-
tenso da equipe do Sebrae es-
tamos conseguindo estar cada 
vez mais próximos dos peque-
nos negócios, promovendo o 
desenvolvimento e melhoria 
do ambiente empreendedor”, 
completa o gerente.

O Escritório Regional do 
Sebrae-SP em Barretos está 
localizado na Rua 14, 735, te-
lefone (17) 3321-6470.
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Se de fato o emprego cresceu 
nos últimos meses, a ponto de 
atingir níveis anteriores à pan-
demia, as características desse 
aumento mostram outro perfil 
do mercado de trabalho, aponta 
o Dieese. São, principalmente, 
vagas que exigem menos esco-
laridade e que pagam menos.

Para o instituto, isso demons-
tra que, neste momento, o mercado 
acentua sua precarização, amplian-
do postos de trabalho com rendi-
mento e proteção social menores.

“A ocupação, portanto, tem cres-
cido, apesar da retomada lenta da 
atividade econômica pós-pandemia, 
mas a expansão ocorre em posições 
que exigem menos qualificação for-
mal”, afirma o Dieese, em boletim 
divulgado na terça-feira (13).

“O mercado de trabalho vai se 
precarizando não somente no esta-
belecimento de vínculos de trabalho 
sem proteção trabalhista ou social, 
mas também por meio da geração 
de empregos pouco complexos e 
pela perda de rendimentos.”

Dessa forma, aponta o insti-
tuto, a situação “revela um mer-
cado de trabalho empobrecido 
e com poucas perspectivas de 
ascensão para os trabalhadores”.

ESCOLARIZAÇÃO 
POUCO APROVEITADA

Assim, nas vagas consideradas 
mais qualificadas o emprego cres-
ceu menos e a renda caiu. “O au-
mento da escolarização da popula-
ção, visto na última década, tem sido 
pouco aproveitado pelo mercado de 
trabalho nessa retomada da ativida-
de econômica”, observa o instituto.

No segundo trimestre, a 
ocupação cresceu 9,9% em re-
lação a igual período de 2021. 
Os ocupados com ensino médio 
completo aumentaram 12,5% e 

Emprego em setores de menos 
escolaridade e menor renda 
consolida precarização do 

trabalho e empobrecimento
os que tinham ensino superior, 
3,6%. Já aqueles sem instrução 
ou com menos de um ano de es-
tudo tiveram alta de 31,4%. Os 
dados são da Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios 
(Pnad) Contínua, do IBGE.

RENDA MÉDIA CAI
Em relação ao rendimento mé-

dio, os ocupados com ensino su-
perior foram os que tiveram maior 
perda nesse período (-5,6%). Perda 
maior, inclusive, que a média ge-
ral, de -4,7%. O grupo de trabalha-
dores sem instrução ou com menos 
de um ano de escolaridade tiveram 
ganho de 3,2%.

“Entre aqueles que possuíam 
ensino superior completo, o ren-
dimento médio aumentou somen-
te em três grupos ocupacionais, 
enquanto em outros sete houve 
redução”, informa o Dieese.

No segundo trimestre, o país 
estava com 98,3 milhões de ocu-
pados, ante 94,2 milhões em igual 
período de 2021. Em 12 meses, o 
grupo que mais cresceu foi o de 
trabalhadores dos serviços, vende-
dores dos comércios e mercados 
(17,9%). E o que menos aumentou 
foi o de diretores e gerentes (3%).

Ainda nessa comparação com o 
segundo trimestre do ano passado, 
foram 749 mil ocupações a mais no 
ensino superior. Mas de apenas 160 
mil pessoas nas chamadas ocupa-
ções típicas. E quase 80% (78,6%), 
ou 589 mil, no que o Dieese chama 
de emprego em funções não típicas. 
Entre estas, acrescenta, chama aten-
ção o crescimento de 16,4% no nú-
mero de balconistas e vendedores 
de lojas e de 6,8% no de vendedo-
res a domicílio. As duas somam 567 
mil pessoas com ensino superior 
completo. (Fonte: RBA com edição 
do SEEB Barretos)

O Grupo de Apoio à Adoção 
Cura (GAAC) tem dado impor-
tantes passos em busca do desen-
volvimento e da sua consolidação 
no município, e passa a integrar o 
Movimento Nacional da Adoção.

Além das palestras realiza-
das na OAB Barretos, como a 
que ocorreu no dia 10 de se-
tembro, com o Defensor Públi-
co, Dr. Gustavo Samuel da Sil-
va, que falou sobre a realidade 
da adoção, e sobre as crianças 
e adolescentes serem priorida-
de absoluta dos pais, o grupo 
tem adotado outras ações.

“A palestra foi esclarecedo-
ra. O doutor Gustavo falou so-
bre a realidade do processo da 

Entre os dias 19 e 30 de setembro, a escola Sesi de Barretos realiza a Semana do Livro e da Biblioteca - SELIBI. A ação, que envolve 
estudantes e colaboradores, é caracterizada como um programa de incentivo e motivação ao prazer de ler. Este ano, o tema central é os 
100 anos da Semana de Arte Moderna de 1922 e a escritora homenageada será Ana Maria Machado. A programação é composta por ativi-
dades presenciais e online. Na escola, os alunos e colaboradores poderão acompanhar uma contação de história presencial com a artista 
Juliana Mafra e uma oficina de teatro emocional com a teatróloga Karina Soares. No online, a programação conta com 19 encontros com 
escritores e artistas, seis contações de história e um especial com a escritora homenageada Ana Maria Machado. O público poderá acom-
panhar essas atividades através do canal oficial do Sesi-SP no YouTube. A Semana do Livro e da Biblioteca (SELIBI) promove a inclusão 
estudantil ancorada no próprio repertório do aluno e ampliação de seu capital cultural: novas literaturas, novas produções artísticas e outras 
tantas maneiras de ler o mundo e de ser lido também. A programação completa está disponível no site da unidade.

A prefeitura da Estância Tu-
rística de Barretos recebe até o 
dia 31 de outubro os pedidos de 
isenção ou desconto para o Im-
posto Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) do ano de 2023.

Podem solicitar desconto 
de 100% (isenção), pessoas 
pertencentes aos seguintes 
grupos: cegos, hansenianos, 
portadores de moléstias incu-
ráveis e de deficiências físicas, 
psíquicas ou neurológicas, que 
os impossibilitem para o tra-
balho, que possuam um único 
imóvel e nele residam.

A população em vulnera-
bilidade social e econômica, 
que possua um único imóvel e 
nele resida, cuja área construí-
da seja de até 53m2, terreno de 
até 300m2 e de uso residencial, 
pode requerer desconto de 80%.

Como a tecnologia está 
mudando as empresas e como 
superar as dificuldades nas 
vendas serão os temas abor-
dados na palestra do consultor 
empresarial Douglas Maran-
goni no dia 22 de setembro, às 
19 horas, no Senac Barretos.

A ação será realizada pelo 
Sebrae-SP em parceria com o 
Sindicato do Comércio de Bar-
retos e tem inscrições gratuitas.

Durante a sua palestra, 
Douglas Marangoni vai des-
tacar como a experiência 
vivenciada nos últimos tem-
pos, principalmente durante 

a pandemia do coronavírus, 
evidenciou a importância de 
os empresários acompanha-
rem todo o desenvolvimento 
tecnológico, a transformação 
digital, principalmente com o 
foco na informação e comuni-
cação, para sobreviverem em 
um mercado tão competitivo.

A palestra será realizada 
no Senac, localizado na Ave-
nida 21, 087, na esquina da 
rua 2. As inscrições podem 
ser feitas por meio de um link, 
porém, outras informações 
pelo telefone (17) 3321-6470 
(Sebrae Barretos).

Palestra sobre tecnologia e 
vendas será realizada em Barretos

Grupo de Apoio à Adoção da OAB Barretos 
integra Movimento Nacional de Adoção

adoção, algo que não podemos 
romantizar, pois há muitos de-
safios nesse período”, ressaltou 
a coordenadora do GAAC de 
Barretos, coordenado pela Dra. 
Jéssica Aline Florêncio da Silva.

“Ele citou sobre o apadri-
nhamento de crianças e ado-
lescentes, que é uma forma de 
ajudar esses menores em abri-
gos, que é diferente da adoção e 
das famílias acolhedoras, onde 
elas ficam por um determinado 
tempo com aquela criança/ado-
lescente, é um projeto super-
visionado por profissionais e 
depois esses menores retornam 
ao abrigo ou já são adotados 
por alguma família que estava 

aguardando a liberação deles. 
Tudo o que o defensor abordou 
é relevante para o nosso Grupo 
que é composto por pessoas 
adotadas, outras interessadas 
em adotar ou aquelas que es-
tão na fila da adoção também”, 

acrescentou a coordenadora do 
GAAC de Barretos.

Ainda de acordo com a 
dra. Jéssica, o momento é de 
buscar informações relevan-
tes com grupos de apoio da 
região e de outros estados.

Barretenses têm até o dia 31 de outubro para 
solicitar isenção ou desconto no IPTU 2023

Já para aposentados de qual-
quer idade, que possuam um 
único imóvel e nele residam, é 
oferecido desconto de 50%.

Para requerer o benefício, 
a renda familiar (em todos os 
casos destacados) não deve 
ultrapassar os R$ 2.500,00.

DESCONTOS POR 
BENFEITORIAS

A prefeitura também ofe-
rece redução (não cumulativa) 
de até 8% nos seguintes casos. 
Nesta opção, só é necessário 
que o munícipe renove o pe-
dido de desconto anualmen-
te, quem tenha adotado um 
animal junto a ABA (Amigos 
Barretenses dos Animais).
8% - Imóvel que possua ár-
vore plantada em sua calçada, 
desde que as espécies estejam 
entre as aceitas pela Secreta-

Sesi Barretos promove Semana do Livro e da Biblioteca

ria Municipal de Agricultura e 
Meio Ambiente.
5% - Imóvel residencial cujo 
possuidor ou proprietário tenha 
adotado um animal abandona-
do junto à Associação ABA.
4% - Imóvel residencial que 
apresente numeração em local 
de fácil visualização.
2% - Imóvel que possua caixa 
de correio em sua frente.

3% - Imóvel que possua hi-
drômetro e relógio de energia 
elétrica com visualização de 
leitura facilitada.
3% - Imóvel que possua lixei-
ra instalada na calçada.

As solicitações e demais 
informações devem ser obti-
das no Poupatempo, localiza-
do no prédio anexo ao North 
Shopping Barretos.

Manutenção em condomínios: o papel fundamental da fiscalização

Em um condomínio, di-
versas atividades requerem a 
atenção de um profissional da 
engenharia. Manutenção de pá-
ra-raios e elevadores, limpeza 
de reservatórios de água, dedeti-
zação, instalação de sistemas de 
ar-condicionado e de aquecedo-
res a gás, estudo de rotas de fuga 
e até a disposição de extintores 
de incêndio, sem contar todas as 
atividades relacionadas a obras 
da construção civil.

De acordo com a legisla-
ção brasileira, todos esses ser-
viços devem ser diretamente 
acompanhados por profissio-
nais habilitados e com regis-
tro em Conselho Profissional.

Em São Paulo, é o Conse-
lho Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado (Crea-
-SP) que fiscaliza a atuação 
desses profissionais, indicando 
suas atribuições e verificando 
o cumprimento das normas 
técnicas. É por isso que é co-
mum ver agentes fiscais do 
Crea-SP visitando condomí-
nios para averiguar se as ações 
estão de fato em conformidade 
com as exigências.

“Síndicos, zeladores e mo-
radores normalmente não têm 

a percepção de que existe a 
necessidade de contratar um 
engenheiro para a prestação 
de obras e serviços. Por isso, 
além de fiscalizar o respeito às 
normas, o conselho orienta as 
equipes da administração con-
dominial e a população, cons-
cientizando-os disso”, explica 
o conselheiro do Crea-SP, en-
genheiro Joni Matos Incheglu.

A presença de responsáveis 
técnicos reflete diretamente 
na segurança, mas também 
impacta em outras questões, 
como na garantia do prédio.

“Quando as técnicas são 
aplicadas corretamente, isso 
faz com que a garantia seja 
mantida e, consequentemente, 
a vida útil da edificação é pro-
longada. Ganham os morado-
res, aqueles que usam as ins-
talações ou vivem próximos 
dela, e os profissionais envol-
vidos”, completa Incheglu.

O que acontece se uma 
pessoa não registrada reali-
za esses serviços?

A qualidade do resultado fi-
nal não é garantida e a execução 
pode ser prejudicada, já que não 
foi comprovado que aquela pes-
soa passou pela formação neces-

sária para desempenhar deter-
minada função. A agente fiscal, 
Kátia Silvina Patrício, conta que 
essa atuação de leigos caracte-
riza uma infração, podendo ser 
penalizada judicialmente.

Agora, se a atividade é de-
sempenhada por um profissio-
nal ou empresa que de alguma 
forma descumpriu com as nor-
mas, como quando o registro 
está irregular ou não é apresen-
tada a Anotação de Responsa-
bilidade Técnica (ART) - obri-
gatória para serviços e obras, 
o Crea-SP pode instaurar pro-
cesso administrativo.

“Primeiro, é feito um con-
tato com a empresa ou o pro-
fissional, notificando-os para 
a regularização. Não havendo 
retorno no prazo estipulado, 
eles são autuados”, diz.

A autuação, como previs-
to em lei, pode gerar multas e 
penas, que vão desde uma ad-
vertência reservada a possível 
perda do registro, variando 
conforme a gravidade.

A escolha entre um profissio-
nal registrado com as habilidades 
e competências ideais e alguém 
sem formação tem consequência 
na segurança de todos.

Se notada alguma situação de 
irregularidade, como obras clan-
destinas ou ausência de responsá-
vel técnico, é possível denunciar 
ao Crea-SP pelo site www.creasp.
org.br, pelos telefones 0800 017 
1811 e 0800 770 2732 ou pelo 
e-mail faleconosco@creasp.org.
br. As denúncias podem ser iden-
tificadas ou anônimas.

Entenda por que obras, reformas e outros serviços de Engenharia devem 
ser realizados por profissionais ou empresas com registro no Crea-SP




